



中能生小だより

令和元年10月10日
糸魚川市立中能生小学校
令和元年度 No. 9

～教育目標 学びあい 助けあい 鍛えあい～

学習発表会に向けて「ワン チーム」

2学期になり、運動の秋、勉強（読書）の秋、収穫の秋、色々な秋を子どもたちと共に過ごしてきました。一つ一つの活動を振り返ると、保護者や地域の方のご協力に支えられながら歩んできたことを強く感じています。心より感謝申し上げます。

10月27日には、学校、家庭、地域が一体となって取り組む「学習発表会・能生谷芸能祭」が行われます。子どもたちには、全校朝会で、次のように話をして心を耕してまいります。

多くの方に足を運んでいただき、子どもたちや地域の皆様にとって、楽しい1日となることを願っております。

～全校朝会講話より～

10月は大きな行事「学習発表会」がありますね。今日は、みんながこれから頑張って練習していく10月27日の学習発表会について、一緒に考えてみましょう。

学習発表会で見てもらうみんなの勉強の成果は、絵、習字、ステージ発表、合唱があります。

まず、学習発表会で、自分たちの勉強の成果を伝える相手は誰ですか？（家族、地域の人、友だち）みんなは、どんな気持ちで、家族や地域の人、友だちに自分たちの学習の成果を伝えたいですか？（成長した姿を見てもらいたい、喜んでもらいたい）そうだよね。みんなの発表を聞いて、よかったなあって楽しい気持ちになってほしいよね。

来てくれた人が楽しい気持ちになってもらうために、何が大切かな？先生は、当日、発表しているみんなが楽しんでいることが一番大切だと思います。楽しそうに歌を歌ったり、堂々と劇を演じたりしているみんなを見ると、来た人たちは楽しいし、幸せな気持ちになります。

そのためには、みんなは言葉を覚えたり、大きな声を出す練習をしたり、みんなと動きや歌の言葉を合わせたりと、ちょっと苦しい練習をしなくちゃいけないかもしれません。でも、当日、来てくれた人に楽しんでもらいたいという気持ちがあれば、乗り越えられると信じています。

今、日本で行われているラグビーワールドカップの試合を見たことがあるかな。大きな強い男の人が、ぶつかり合って得点を入れていくすごいゲームだよね。その厳しい戦いをしている日本チームの合い言葉を知っている人いますか？

「ワン チーム」という言葉です。「一つのチーム」という意味です。どんな思いがあるか聞かれたキャプテンは、「一つの目標に向かって、一人一人が努力すること」と答えていました。素敵な言葉ですね。みんなも「来てくれた人に喜んでもらう」という目標に向かって、学級、学校が「一つのチーム」となって、一人一人が努力をしていきましょう。

このような話を基に、子どもたちと先生方は一生懸命練習をしています。地域の皆様、中能生地区全員が元気になるという目標に向かって、「ワン チーム」の精神で是非学習発表会、能生地区芸能祭にお越しください。お待ちしております。

第2回学校運営協議会

学習参観で、子どもたちの積極的な授業態度に賞賛の声！

学習発表会「大人の作品展」を学校運営協議会で運営決定！



9月17日、第2回学校運営協議会が行われました。まず、全学級の授業を参観していただきました。委員の皆様から、子どもたちの積極的な授業態度に賞賛の声を多くいただきました。また、複式学級の授業で、子どもたちだけで学習を進めている場面を見て、少人数ながらも主体的に学ぶ姿にお褒めの言葉をいただきました。

前期学校評価結果の協議では、家庭学習への取組に着目し、小学校から自主的に学習する力を育てることで中学校につなげて欲しいというご意見をいただきました。これからの教育活動に活かしてまいります。

学校運営協議会の活動として、PTA奉仕活動（グラウンド整備）への地域ボランティアとしての参加の働きかけや運動会での地域種目の運営、地域人材の紹介（総合学習への情報提供、橋立旋さんの紹介等）を積極的に行っていただきました。今後は、更なる地域活性化を目指して、10月27日の学習発表会に合わせて「大人の作品展」を運営していただけることとなりました。

お寄せいただいた作品や昔の中能生地区の様子分かる作品等の鑑賞をとおして、地域の皆様の交流が深まれば嬉しく存じます。趣旨をご理解いただき、多数の作品出展をお願いいたします。

糸魚川警察署長、地区交通安全協会長連名表彰 交通安全優良校受賞

9月24日に糸魚川警察署において、交通安全優良賞受賞校として表彰を受けました。これは、長年にわたり交通安全に対する取組を保護者、地域と連携して実施してきたことを評価していただいたものです。受賞理由としては、

(1) 4月の交通安全教室において、①自転車運転の筆記試験と当日の乗り方（グラウンド内、地区内）検定を経て、合格した児童に自転車免許証を発行している。②保護者・地域と連携して行う交通安全教室により、学校、家庭、地域の交通安全に対する意識の醸成が図られている。そのため、児童の自転車乗車時のヘルメット着用が定着している。

(2) PTAによる学期毎の登校指導により、児童の交通安全に対する意識が育っている。これからも引き続き児童の交通安全を、地域全体で見守ってまいりましょう。



頑張りました！児童生徒科学研究発表会・自然体験発表会能生地域審査会参加者

○1年生：高澤杏梨 ○2年生：本山光絆 ○3年生：田原りりあ ○4年生：佐藤響尊
○5年生：渡邊 憩

地域審査の結果、1年生：高澤杏梨「しまみちがわ のうがわの かわの いししらべ」、2年生：本山光絆「氷の早どけチャンピオンをさがせ！！」、5年生：渡邊 憩「最も強度な紙は、どれだ！」の3作品が、10月4日に開かれた糸魚川市児童生徒科学研究発表会・自然体験発表会に能生地区代表として選ばれ、堂々と発表してきました。

糸魚川市小学生親善陸上競技大会

多数の選手が自己ベストを更新！

9月19日、糸魚川市美山陸上競技場において、糸魚川市小学生親善陸上競技大会が行われました。5、6年生が参加し、4種目で入賞を果たしました。

子どもたちは目標をもって取り組み、大会では自己ベストを多く出すことができました。健康管理にご留意いただいた保護者の皆様。本当にありがとうございました。



男子80mハードル	第6位	巻渕彩人(6年)
女子80mハードル	第6位	渡邊 憩(5年)
女子800m	第2位	丸山穂乃佳(5年)
女子走り幅跳び	第2位	武藤夕夏(5年)

渡邊憩さん、丸山穂乃佳さん、武藤夕夏さんは、標準記録を突破し、10月2日に第40回上越地区小学生陸上競技選手権大会へ出場しました。

丸山穂乃佳さんは、5年生女子800mで、第2位(2分44秒20)に入賞しました。おめでとうございます。

「共生社会の実現に向けて」PTA教養部主催の講演会開催

～参加した区長、学校運営協議会委員、保護者が、特別支援教育についての認識を共有～



9月27日(水)、PTA教養講座「個々の成長に合わせた教育について ～特別支援教育について～」を、スクールカウンセラーの細井広子様を講師にむかえて行いました。

細井様から、小中学校の保護者相談として一番多いのは、不登校に関する事、二番目に特別支援教育に関する事だというお話がありました。以前は、特殊学級、養護学校という名称で分けられていましたが、現在は、子どもたちが多様であることを前提に、誰もが望めば自分に合った配慮や適切な支援を受けながら、地域の通常学級で学べるようになりました。確かに、

来年開催されるオリンピックは東京オリンピック・パラリンピックと併記して表現されます。現在小中学生の子どもたちが、共生社会をリードしていく人材といえます。様々な困難さをもつ子どもがいますが、それらは、持って生まれた特性であり、本人にもどうしようもできないことであり、親の育て方やしつけの問題ではないこと。早めに専門的な支援を受けることによって、家族や周囲がその子の特性を正しく理解し、本人の生きづらさを軽減させることができることを地域で共通の認識にできたらと願っています。この講演をきっかけに細井カウンセラーと個別に相談したい保護者がおられましたら、気軽に学校にお知らせください。

実りの秋 ふるさとの「天・地・人」に感謝！

9月27日、学校田稲刈りをJAの皆さん、湯尾ヤス子さんのご協力を得て行いました。

今年は、高学年の総合学習を軸として、全校児童が縦割り班活動として米作りに挑戦しています。私は、「天・地・人」に感謝しようという話をしました。「天：さわやかな天気のもと作業ができること。地：中能生の恵まれた環境(適した土壌や気温、豊かな水、)により稲が育ったこと、人：多くの地域の人の支えや一人一人の頑張りや協力でおいしいお米になっていくこと。」

ふるさとの自然の豊かさを体験し、一人一人の記憶に残る活動となりました。



学習発表会・PTAバザー・能生谷地区芸能祭のお知らせ

期日：令和元年10月27日（日）

会場：中能生小学校 体育館・つくしホール

内容	作品展（絵画・書写）	8：35～14：30
	ステージ発表	9：30～11：20
	PTAバザー	11：30～12：20
	能生谷地区芸能祭	13：30～15：15（予定）

ステージ発表プログラム

- 1 はじめの言葉 1年生
- 2 1・2年生の発表『みんな大好き にじ♥ピース』（歌）
- 3 3・4年生の発表『きらぼニュース～中能生探検隊』（劇・踊り）
♪ 休憩 ♪
- 4 校長挨拶
- 5 PTAの発表
- 6 5・6年生の発表『能生の果てまでイッテQ』（劇）
- 7 3～6年生の合唱『にじいろ』
- 8 全校合唱『つくし会の歌』
全員合唱『ふるさと』
- 9 おわりの言葉 6年生



児童・大人の作品展

○児童 絵画1点・書写1点

○大人（地域）

【主な作品例1】手芸、俳句、短歌、絵画、絵手紙、書、写真、クラフト、生け花等

【中能生地区ならではの作品例2】自宅又は地域にある昔の写真、昔の道具、書等

・昔の風景、学校、水害の様子、結婚式など中能生地区ならではの写真や当時を知ることができる品物などがあれば、お寄せください。写真は拡大コピーしての掲示も可能です。

全戸配布の2次案内をお配りしました。出展票を10月16日（水）までに学校にお出しく下さい。問い合わせは、学校教頭（566-2702）までお願いします。

能生谷地区芸能祭

学校からは、①3～6年生の合唱『にじいろ』、②3，4年生と保存会共演の「綾踊り」
③職員出し物 を予定しています。お楽しみに！